

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LIX 2.ª época.—Núm. 5.443

SORIA.—MIÉRCOLES 7 DE ABRIL DE 1937

Administración y Redacción Canalejas, 58

INFORMES OFICIALES

Gran victoria de nuestras tropas en Vizcaya, en donde avanzan cuatro kilómetros, toman importantes pueblos y hacen más de 600 muertos al enemigo

Parte oficial de las operaciones realizadas el día 4 de abril

EJERCITO DEL NORTE: 5.ª División.—Sin novedad, presentándose diez milicianos con armamento.

6.ª División.—En el Frente de Vizcaya ha continuado el victorioso avance de nuestras columnas, que vencieron la enorme resistencia que ofrecían el duro terreno montañoso y la fuerte organización enemiga, avanzando en una profundidad de cuatro kilómetros, tomando Olaeta, Garbobil, la villa de Ochandiano, la ermita de Santa Cruz del Monte, Arancio y Monchote. El número de muertos, de prisioneros y de material es importantísimo, habiéndose clasificado en el sector izquierdo solamente más de 600 muertos y más de 400 prisioneros, que se encuentran ya en Vitoria, y otros 30 prisioneros heridos evacuados a nuestros hospitales de retaguardia; una batería de artillería completa con cuatro piezas; una sección más de artillería, con dos piezas; un teleférico con todos sus elementos; varias centrales telefónicas, un millar de fusiles, cables y elementos de fortificación y telegráficos. También nos hemos incautado de muchos sacos de arroz y de garbanzos en los depósitos de intendencia.

Entre los heridos recogidos y hospitalizados figura un niño de 14 años, perteneciente a las unidades de juveniles arrancados con violencia de sus casas en Asturias y obligados a combatir por la fuerza. Este muchacho manifiesta que había sido herido por sus propios compañeros por negarse a luchar.

8.ª División.—En Asturias, fuego de fusil y de cañón. Divisiones de Avila y SORIA.—Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Un nuevo ataque con carros de asalto ha fracasado en la Cuesta de la Reina, causándose al enemigo grandes bajas.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Extremadura se ha ocupado Villar de Reo. En los frentes de Córdoba y Granada, ligeros tiroteos.

Prosigue el victorioso avance de nuestras tropas en Vizcaya.—Ataques rechazados en los frentes de Madrid.

Parte oficial de las operaciones efectuadas el día 5 de abril

EJERCITO DEL NORTE: 5.ª División.—Sin novedad.

6.ª División.—Cañoneos en los frentes de Santander.

En Vizcaya, no obstante el malísimo tiempo reinante, ha continuado, bajo la lluvia y el granizo, el movimiento de avance de nuestras columnas, que alcanzaron una línea de posiciones a cinco kilómetros a vanguardia de Ochandiano, después de rechazar vigorosamente un contraataque enemigo precedido de tanques rusos. Se causaron a los rojos muchas bajas, haciéndoles una verdadera carnicería y cogiéndoles numerosísimos muertos. Se han pasado a nuestras filas 50 milicianos con armamento. Se le han tomado al enemigo dos cañones, grandes depósitos de víveres y material de todas clases, así como un número de muertos que, sumado a los de ayer, pasan de 800, ascendiendo a igual número el de prisioneros. Son numerosas las familias que se presentan acogidos a la benevolencia y generosidad de la zona blanca.

8.ª División.—Sin novedad, con cañoneos.

DIVISION DE SORIA.—En un reconocimiento ofensivo en el sector de Guadalajara se han tomado nueve cadáveres al enemigo y 19 fusiles.

División de Avila.—Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Un ataque enemigo a la Casa del Portal ha sido rechazado violentamente, saliendo nuestras tropas en persecución de los marxistas, a los que se tomaron 40 muertos.

Otro ataque enemigo al sector de Pingarrón, apoyado con tanques rusos, fué rechazado, causándole numerosas bajas y abandonando tres tanques.

Tiroteos en los demás puntos del frente, habiéndose pasado a nuestras filas 25 milicianos y soldados con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—En los sectores de Andalucía, tiroteos sin importancia, habiéndose presentado 12 soldados con armamento.

CRONICAS DEL "TEBIB ARRUMI"

El día más glorioso para nuestras tropas

¡Victoria! ¡Victoria! Nunca más justificado este grito que en los momentos actuales porque el día de hoy ha sido el más glorioso para el Ejército que se ha registrado desde el movimiento salvador de España.

No sé si el reposo relativo otorgado en el frente de Vizcaya a nuestros valientes soldados ha sido fruto bien meditado del Alto Mando, pero, desde luego, puede afirmarse que, efectivamente, esto nos ha permitido que el enemigo apareciera denso, admirablemente parapetado en sus defensas para batirlo de una forma plena causándole una derrota material y moral cuando todas las ventajas estaban a su favor.

Se han aplastado, se han destrozado unidades enteras de los rojos causándoles millares de heridos y más de seiscientos muertos, arrebatándole plazas tan importantes como Erandio, Olaeta y Monchote rebasando las posiciones del enemigo protegidas desde el monte del pueblo de Ochandiano en donde estaba el Cuartel general de los rojos.

La derrota material es aplastante e incalculable el botín abandonado, como lo demuestra

el que dejase en nuestro poder la batería completa que defendía Ochandiano, un campamento de numerosas casas desmontables de madera, algunos almacenes de víveres y numeroso material de guerra.

La derrota moral es también incommensurable, porque en los combates han tomado parte las unidades que estaban localizadas en los frentes de Asturias y Santander. También hemos comprobado que los rojos habían llevado a la lucha numerosos niños obligándoles a la fuerza a pelear, con lo que han cometido verdaderos infanticidios y esto prueba que cuando apelan con la violencia a obligar a los niños a tomar parte en la guerra es que escasean los hombres.

Me tiene inquieto el deseo de dar cuenta a España entera de este fausto suceso que informa la gran jornada de hoy. Y si terminaba mi crónica anterior diciendo ¡Alava por España!, al poner el Ejército su pie triunfador en la tierra vizcaína, en el famoso Ochandiano, termino esta impresión con caldada emoción gritando: ¡Vizcaya por España! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

DEL FRENTE DE VIZCAYA

La paliza soberana que han recibido los separatistas

Vitoria, 5 abril.—Los densos nubarrones y el fuerte vendaval que desde hace dos días se registraban en esta región, han terminado con una furiosa descarga de lluvia y granizo que desde las primeras horas de la madrugada han caído por estas tierras. Pero ya dije al iniciarse estas operaciones que abrigaba el convencimiento de que si era preciso venceríamos hasta al mismo sol.

A primeras horas de la tarde amainó un tanto la lluvia, y el mando dispuso que nuestras columnas efectuaran un movimiento y, en efecto, hemos llevado a los rojos por delante de nuestras fuerzas en todo el frente y singularmente en el sector de Ochandiano, efectuando un avance de 6 kilómetros de profundidad, tomando posiciones a 5 kilómetros más allá de Ochandiano. El enemigo ha puesto, como vulgarmente se dice, toda la carne en el asador, incluso han hecho su aparición los tanques rusos y, apoyados en ellos, han pretendido contraatacarnos, lo que no

ha servido para contener nuestro avance.

Realmente es asombroso el empuje y valor de nuestras tropas. El terreno de la lucha es durísimo; pero nuestros soldados, yo no sé si agarrándose con los dientes o impulsados por un potente motor, han trepado por aquellos riscos y no han dejado un momento de descanso al enemigo y eso que éste contaba con gente especializada en operaciones para la guerra de montañas, los que, sin embargo, se han visto hoy arrollados por el avance de nuestras columnas.

Del efecto de las victorias de ayer y de hoy da idea el hecho de que se han presentado 50 milicianos con armamento, que cuentan y no acaban del confusiónismo que reina en Bilbao, donde desde hace tiempo se daba por seguro que no podríamos pasar las montañas que separan Alava y Vizcaya. En Durango han cometido crímenes contra las personas que se negaron a evacuar la población y contra mujeres y niños.

Después de esta soberana paliza que hoy han recibido los rojos, riendonos del mal tiempo y de los tanques, creo que los dirigentes vascos estarán pensando en buscar refugio fuera de Bilbao y donde no pueda alcanzarles la justicia de nuestro Ejército.

ACCION CIUDADANA

Bendición de banderas

En la mañana del domingo tuvo lugar en la importante villa de Deza, con extraordinaria solemnidad y brillantez, el acto de entregar las Banderas a las Instituciones de la Guardia Civil y Acción Ciudadana, regale de aquel vecindario, que las adquirió por suscripción popular.

Celebróse en el templo parroquial solemne misa, a la que asistieron representación de Acción Ciudadana, Falange Española y todo el pueblo. Seguidamente se efectuó la bendición de Banderas, artísticamente bordadas por gentiles señoritas de Deza. Actuaron de madrinan las dos jóvenes Maestras nacionales de la villa.

La Bandera de la Guardia Civil fué entregada al Comandante del Benemérito Instituto don Luis Hernando Pardo, de la Comandancia de Soria, y la de Acción Ciudadana al señor Médico de Deza, Jefe local de Acción Ciudadana. Ambos señores pronunciaron vibrantes y elocuentes palabras, siendo aclamados por el público, que no cesó de dar vivas al Generalísimo Franco, al Ejército, a España, a la Guardia Civil y a Acción Ciudadana.

Las secciones y milicias desfilaron ante las Banderas, resultando el acto brillantísimo.

El Ayuntamiento obsequió después con un banquete a las autoridades.

Según informes particulares que recibimos, también el domingo último se verificó en la importante villa de Agreda, con la misma solemnidad y brillantez, el acto de bendecir y entregar la Bandera a las Milicias de Acción Ciudadana de la expresada localidad, en donde se cuentan numerosísimos afiliados.

A la ceremonia, que resultó muy brillante, asistieron las autoridades. Jefe y asociados de Acción Ciudadana y el vecindario.

EL AVISADOR NUMANTINO ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION EN SORIA Y SU PROVINCIA



EL ILUSTRISIMO SEÑOR

DON LEONCIO GONZALEZ DE GREGORIO Y MARTINEZ DE AZAGRA

CABALLERO DE LA REAL MAESTRANZA DE ZARAGOZA
Y SU HIJO

DON PEDRO MARIA GONZALEZ DE GREGORIO Y DE ARRIBAS

Murieron en Madrid el 14 de agosto de 1936, víctimas del sectarismo rojo

R. I. P. A.

La familia, al participar a sus amigos tan irreparable pérdida,

SUPLICA una oración para que Dios acepte el sacrificio de sus vidas por la salvación de España.

En las Iglesias del Carmen y San Clemente, de esta ciudad, se celebran las misas gregorianas, a las siete y a las nueve, por el alma de los finados.

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

UNA PATRIA ESPAÑA :-: UN CAUDILLO FRANCO

UN NUEVO MATADERO MUNICIPAL

Se enorgullece nuestra Ciudad con las acertadas reformas de urbanización llevadas a cabo en estos últimos años y presenta admirablemente pavimentadas las calles, hermosos y bien cuidados los jardines, singularmente la imponderable Alameda de Cervantes.

Solamente la asfáltica Plaza Mayor continúa siendo, por el disparate de haber cortado los árboles que la engalanaban, la más fea, la más triste de las plazas lugareñas.

No pusieron empeño alguno de mejoramiento las celosas Corporaciones anteriores en el gravísimo problema que presenta el Matadero Municipal.

Con frecuencia nos hemos ocupado de este asunto, exponiendo las deficientísimas condiciones en que se sacrifican las reses destinadas al consumo de la Ciudad.

El edificio, no reúne las más elementales reglas higiénicas. La suciedad campa por sus respetos. Las ratas abundan y devoran a placer.

Se nos dice que el actual Ayuntamiento se ha preocupado de corregir algunos defectos, procurando aminorar las deficiencias, que no pueden evitarse, en el edificio incapaz, viejo, antiestético e insalubre.

Esto no debe continuar más tiempo en tan lastimoso estado. El Matadero proporciona a la

Corporación Municipal importantes y saneados ingresos; no es una carga, como la del suministro de agua, carísima y defectuosa en ciertas estaciones del año, que apenas salva los gastos que realiza el Ayuntamiento.

La construcción de un nuevo e higiénico Matadero es la empresa más útil, más urgente, más productiva y más necesaria que demanda el prestigio de la Ciudad.

Nuestro malogrado y querido ex-alcalde de Soria, don Ramón de la Orden, propuso, desde las columnas de este periódico, que se gestionase el cambio del edificio destinado a talleres de la Jefatura de Obras Públicas, en la carretera de Valladolid, por el que se emplea actualmente para Matadero Municipal. La iniciativa nos pareció muy acertada, por el lugar en que dichos talleres están emplazados y porque se disminuirían los gastos de instalación del referido Matadero en proporciones muy estimables.

Confiamos en que las dignas personas que integran hoy la Corporación Municipal de la Ciudad han de atender nuestro ruego, que expresa un justo anhelo de todo el vecindario para resolver definitiva y acertadamente el problema que dejamos enunciado.

Inauguración del nuevo Hospital de la Cruz Roja

Asisten representaciones oficiales.-Aportaciones valiosas de Soria

Consiguió Soria en aquella gloriosa actuación del benemérito español General Primo de Rivera la construcción de un magnífico grupo escolar, denominado hoy de San Saturio, que se compone de planta baja y un piso, con espaciosas salas, amplios ventanales, perfectamente orientado y con dotación completa de calefacción y saneamiento.

Este edificio ha sido habilitado para altos fines de humanidad y caridad. En él se ha instalado un Hospital de sangre de la Cruz Roja y cuenta con cien camas.

En la planta baja, a la entrada, en su parte izquierda, está la capilla, con un sencillo altar adornado con gran gusto. En su parte superior luce un tríptico, propiedad del Ayuntamiento de Soria, representando en la pintura de su centro "La Venida del Espíritu Santo" y en los laterales "San Juan" y "San Bartolomé".

Las dependencias centrales, parte de ellas están destinadas a comedores y las demás a tres Salas de enfermos o heridos.

También en esta planta está establecida una gran cocina.

En la planta superior está el despacho de la Dirección, quirófanos, sala de esterilización para la Comunidad de Hermanas de San Vicente de Paul, a cargo de las cuales hallase el establecimiento, con la cooperación valiosa de gran número de enfermeras que prestan con todo altruismo sus humanitarios servicios, y otras tres salas para enfermos o heridos. Estas salas tan bien ventiladas, tan soleadas, con tan gran luz, ponen nota de animación en el austero recogimiento. Sobre las camas aparecen los nombres de los pueblos de los diferentes partidos médicos por los que han sido donadas.

El servicio médico está encomendado al Dr. D. Luis Santa María, Director y a los Médicos D. Marcial Pérez López, D. Angel de Diego y D. Luis Navas, auxiliados por el alumno de Medicina D. Juan Luis Pacheco y Practicantes D. Antonio Pérez López y D. León Palacios.

La representación de la Cruz Roja Española.

En la mañana del domingo último llegó de Burgos la representación de la Cruz Roja Española, integrada por el Dr. don Luis Valero; Dr. D. Salvador Pascual; Sra. Marquesa de Valdeiglesias y D.^a María Gil Delgado de Moliner que fueron obsequiados por la Junta de la Cruz Roja.

Inauguración oficial.

Desde poco antes de las cinco de la tarde comenzaron a llegar al Grupo Escolar de San Saturio numerosas comisiones y representaciones de todas clases, que por lo numerosas y para no incurrir en omisiones no citaremos y después lo hizo el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia don Ramón Enrique Casado, acompañado del Sr. Presidente de la Comisión Gestora de la Diputación provincial, Alcalde de la Ciudad, Presidente de la Audiencia, de la Cámara de Comercio, Abad de la Colegiata, Comandante Médico de la División de Guerra Sr. Graño y Comandante de servicios de Intendencia de la misma Sr. Sebastián, siendo recibidos por el Jefe provincial de la Cruz Roja don Eloy Sanz Villa. Dr. Santa María y Religiosas.

Frente al grupo se situaron dos ambulancias con los camilleros de la benéfica Institu-

ción. Numeroso público ocupaba las escaleras, mesetas y pasillos.

Comenzó el acto oficial bendiciendo el Padre Ballester, Superior de la Orden de San Vicente de Paul, todas las salas, así como ambulancias y dependencias, extendiéndose después la correspondiente acta que fué suscrita por las Autoridades, representaciones y gran número de personas.

Discurso del Sr. Gobernador.

En sentidas frases el Sr. Casado hace constar la manera modestísima en que comenzó a funcionar este Hospital, con unos kilos de algodón, un pequeño número de inyectables y la perseverante labor de estas nunca bien ponderadas religiosas de San Vicente de Paul y el esfuerzo de los médicos y señoritas enfermeras. Pero aquello tan modesto con generosas aportaciones se ha convertido hoy en este gran Hospital, que en nombre de Soria tiene el honor de ofrecer a la Cruz Roja Española.

Soria y sus pueblos han hecho el esfuerzo para que esto pueda suceder, pues en su abnegación están dispuestos a dar cuanto tienen, y lo demuestra el hecho de que en las líneas avanzadas luchan varios miles de sorianos; ha entregado la provincia sesenta kilos de oro y un millón de pesetas para incrementar el tesoro Nacional y está dispuesta siempre al máximo sacrificio. Termina con frases encomiásticas para la Cruz Roja, religiosas, médicos, damas enfermeras y Ejército, que lucha con gran entusiasmo a las órdenes del Generalísimo para salvar a España.

Una gran ovación fué otorgada a nuestra primera Autoridad civil al terminar su brillante discurso.

El Dr. Valero.

Comienza diciendo que el señor Conde de Vallellano y la señora Duquesa de la Victoria no han podido concurrir a este acto, por impedírselo ineludibles deberes de sus cargos y esto le obliga a él, en nombre de la Cruz Roja Española, a recibir este magnífico Hospital, en el que se da el simpático detalle de figurar en las cabeceras de las camas el nombre de los pueblos donantes. Contesta a las cariñosas palabras del Sr. Gobernador Civil de la provincia, alaba el proceder de esta Autoridad y de todos cuantos contribuyeron a esta gran obra.

En toda fiesta inaugural, dice, hay una alegría, y en la que celebramos debemos estar todos alegres; pues la mayor alegría que se puede sentir es la del deber cumplido y mayor, cuando este deber se inspira en la Caridad, en la doctrina de Cristo y mucho más cuando lo hacemos de corazón.

En estos momentos en que la sensibilidad está hiperestesiada, con la pena profunda de los dolores que gravitan sobre España, causados por unos desgraciados, y así los califica, porque en otro caso habría que decir que tienen peores sentimientos que las fieras, este espectáculo es confortador, pues este establecimiento se destina con todo altruismo, a aliviar, a curar, a consolidar; empresa sublime en la que nos asistirá el Todopoderoso como está auxiliando a nuestra Patria, según vemos todos los días y no quiere extenderse porque no es momento de grandes discursos, sino de pensar hondo, sentir y hablar claro.

Expresa su enhorabuena a la Cruz Roja soriana. Saluda a la

Sanidad Militar española tan dignamente representada en este acto por el Comandante señor Graño que en la División de Guerra está a las órdenes del segundo Guzmán el Bueno, General don José Moscardó para el que solicita un aplauso. (Enorme y prolongada ovación). Habla del esfuerzo de todos los españoles que harán que España cual nueva Ave Fénix resurja de sus cenizas para que la bandera roja y gualda vuelva a flamear en los dominios en que nunca se ponía el sol y termina con vivas a España, al Generalísimo Franco, al General Moscardó, al Ejército y a Soria, que son unánimemente contestados, dándose también vivas a la Cruz Roja Española.

La señora Marquesa de Valdeiglesias.

Expresa que va a pronunciar solamente unas palabras que sirvan de saludo a estas beneméritas enfermeras que con gran generosidad de corazón prestan sus servicios en este Hospital.

El Dr. Santa María.

Ningún título cree tener y posee muchos—que le autorice para hacer uso de la palabra en este gran acto; pero no quería dejar de hacer constar que este gran regalo a la Cruz Roja española, y que a ellos se les entrega, será atendido, con toda decisión, con toda voluntad, por el personal médico, por las santas hermanas, por las distinguidas enfermeras y todos juntos enaltecerán este Hospital de la Cruz Roja española. Termina con vivas a España y a Soria, contestados con entusiasmo.

Poco después la representación de la Cruz Roja Española salió con dirección a Burgos, siendo despedida con una prolongada ovación.

José M.^a Sanz.

GUION

EL CULTO DE LA VERDAD

El talento no es raro en el mundo. Pero no se puede confiar todo en el talento, si no tiene por fundamento la verdad. Esta cualidad, más que cualquier otra, obliga a la estimación y al respeto y asegura la confianza de los demás.

Un hombre es ya alguna cosa cuando se sabe que se puede fiar en él; que cuando dice saber algo, lo sabe; que cuando promete hacer algo, lo puede hacer y lo hará. Por consecuencia esa seguridad en su verdad y rectitud atrae la confianza y la estimación de los demás hombres.

En los asuntos prácticos de la vida, el sol de la inteligencia es inferior al del carácter; la cabeza tiene menos acción que el corazón, el genio no vale entonces lo que el dominio de sí mismo, la paciencia y la disciplina dirigidas por el criterio.

Nada hay en la vida práctica más beneficioso que una buena porción de buen sentido. Este buen sentido nos hará ecuanimes, rectos y honrados. Y no hemos de olvidar tampoco que sabiduría y bondad son cosas que tienen gran afinidad, pues si bien como dijo el sabio, la sabiduría del hombre lo hace bueno, también es indiscutible que la bondad lo hace sabio.

PERDIDA de varios billetes del Banco de España en el trayecto del Ayuntamiento de Soria, calle de Canalejas y entrada de la de Numancia. Quien los haya recogido puede entregarlos en la Inspección de Policía Urbana y se gratificará.

NOTA OFICIOSA

Desmintiendo absurdos rumores

Una parte importante de la Prensa inglesa, encadenada por lazos de solidaridad masonicos o soviéticos, sigue su campaña de difamación de la España nacional, propagando por el mundo absurdos rumores de complots o sublevaciones.

El oro robado en los asaltos a Bancos y particulares pesa más que la tradición de seriedad, caballerosidad, de la Prensa británica.

El perfecto orden y la paz que reinan en la España nacional, en la que se disfruta de libertad exenta de toda persecución y molestias policíacas, permite que en nuestra zona existan, en número limitadísimo, algún espía o traidor, que cuando delinque es juzgado serenamente por los Tribunales de Justicia, y con este pretexto, o sin ninguno, parte de la Prensa inglesa, que por sus corresponsales conoce la paz de nuestra zona, falta a la verdad e inventa infundios con los que intenta desacreditar la nación española.

Esta nota desmiente rotundamente tan absurdos rumores. La solidaridad y unidad de la España nacional es perfecta; las noticias que de Inglaterra salen sobre tropas voluntarias amotinadas y fantásticos complots para liberar prisioneros o supuestos atentados al generalísimo, son especies que revelan el grado de impotencia roja, que ha de venir a última hora a todos los medios.

Sólo, en verdad, se han producido desesperados intentos de turbar la paz de nuestro protectorado en Marruecos desde la zona francesa y tangerina, faltando a los tratados y a toda neutralidad; pero la lealtad del pueblo protegido, su compenetración con las autoridades, que, siempre al tanto de ello toman sus medidas, han puesto el más rotundo fracaso a tan reprobables maniobras.

Tales manejos en las zonas aludidas continúan produciendo incidentes en esfuerzo desesperado, para extender al mundo la guerra de España que ven perdida, y las agresiones y provocaciones en la ciudad de Tánger se suceden a ciencia y paciencia de la autoridad local y ante los esfuerzos de las naciones

Europeas para evitar todo conflicto.

Y, por último, en relación a Málaga, donde la criminalidad roja produjo más de siete mil asesinatos y martirios, y donde al ser liberada sólo actuaron, por cierto, con benevolencia los Tribunales de Justicia, sin que haya habido una sola ejecución no decretada en derecho, lanza parte de la Prensa inglesa, puesta al servicio del comunismo internacional, la falsa imputación de fusilamientos en masa que sólo existieron en su imaginación o en la visión que sus corresponsales conservan de los horrores del campo rojo.

El mundo serio juzgará ahora y después tales conductas.

VIDA PROVINCIAL

ADRADAS

Durante los días 13 y 14 del pasado mes tuvieron lugar en Adradas tres representaciones teatrales a beneficio de nuestro Glorioso Ejército, tomando parte las niñas de este pueblo. Se pusieron en escena "Hace falta cocinera", "El bazar de muñecas" y el paso de "Las Aceitunas". Recitaron, además, bellas poesías, se organizaron bailes populares y se cantaron himnos patrióticos, terminando la representación con un desfile y canción a la Bandera Española.

Las pequeñas artistas, que con tanta ilusión se presentaban por primera vez al público, cooperando con su trabajo a la causa nacional, merecieron la admiración, el respeto y el aplauso de cuantas personas del pueblo y de sus alrededores llenaban la sala.

Las organizadoras Sra. de Luis y Sra. Maestra vieron facilitada su labor por la entusiasta ayuda del Ayuntamiento que no escatimó los medios para la brillantez del acto. Todo el trabajo de carpintería fué gratuitamente realizado por el carpintero y algunos vecinos que desearon de ayudar ofrecieron y prestaron sus servicios.

La recaudación que alcanzó la cantidad de 125 pesetas colmó las esperanzas de todos los participantes.

Un vecino.

"Ejercer la justicia es la más augusta misión del Jefe del Estado"

"Franco el Justiciero"

Pleno de emoción escribo estas líneas sintiéndome orgulloso de ser español y de ser un soldado que está a las órdenes de Franco.

He tenido el alto honor de presenciar el solemne acto del ejercicio de la Justicia por el Jefe del Estado.

El asesor jurídico daba cuenta detallada de cada caso que se presentaba al fallo supremo. Ni en su ademán, ni en su voz, ni en su mirada, daba a entender aquel digno hombre, al que acompañan todos los buenos sentimientos, cuál era su opinión o su criterio, reservando purísimamente para el jefe la augusta misión de juzgar por sí mismo.

El general, a pesar de la inmensa complejidad de los problemas que en cada momento tiene que resolver, de la guerra y del Estado, escuchaba atento e inmóvil, el relato de cada sentencia.

Después de una brevísimas meditación, dictaba su fallo. Yo contenía mi respiración, y después de escuchar el fallo del Jefe, nuestras miradas se cruzaban, y ni una sola vez la mía dio pruebas de duda: lo que mi conciencia había fallado era idénticamente, lo mismo que el fallo del Jefe.

Dos veces al cruzarse nuestras miradas, los ojos estaban empañados, y no era porque el fallo hubiera sido terrible, sino porque la magnanimidad del corazón de Franco se había antepuesto en aras de una Justicia

tranquila y sin odios y había conmutado la pena, apartando de su mente cuanto pudiera en aquel caso separarle de la más serena justicia.

En todas cuantas causas, y eran muchas, que los Tribunales proponían la aminoración de la pena, todas las aprobó. En aquellas en que el fallo fué a condena definitiva aprobando la sentencia dictada por el Tribunal, las pruebas aportadas habían sido tan plenas y tan honrosos los crímenes contra la Patria y contra los semejantes que no había camino posible de clemencia, atendiendo a los altos deberes de la defensa de la misma existencia de la Patria y de la defensa de la vida y del honor de los ciudadanos pacíficos. En los demás casos imperó la generosidad.

Nadie, ninguno que no haya cometido crimen, y el crimen haya sido probado plenamente en los autos y en el juicio, ha sido condenado. Ante la menor duda, la pena se ha conmutado o se ha mandado en consulta al Alto Tribunal Militar.

Al terminar aquellas dos horas tan intensas de mi vida, me permití, con todo el respeto que guardo al Jefe del Estado, decirle: "Mi general, perdón por mi atrevimiento, pero como español y como soldado, he de manifestarte mi admiración al contemplar cómo administras la Justicia y cómo se manifiesta tu corazón tan generoso, tan cristiano y tan español".

José MILLAN ASTRAY

Junta provisional de pensiones a huérfanos militares

INSTRUCCIONES A LOS DELEGADOS

1.ª—Dará la mayor publicidad por medio de la prensa y la radio local a su designación como Delegado de esta Junta que tiene a su cargo el aceptar o denegar las peticiones de pensión que formulen los huérfanos militares o sus representantes, recaudar cuotas, distribuir socorros, etc.

2.ª—Procederá con la máxima urgencia a la recaudación de las cuotas no abonadas por los Jefes y Oficiales desde el mes de Julio último hasta la fecha, remitiendo inmediatamente su importe por transferencia a la cuenta corriente que al efecto ha sido abierta en la Sucursal del Banco de España de esta plaza con la denominación de JUNTA PROVISIONAL DE PENSIONES A HUÉRFANOS MILITARES.

3.ª—Todas las peticiones de pensión o socorro se formularán en instancia dirigida al señor Presidente de la Junta y serán presentadas en esa delegación, procediendo V. con la mayor urgencia al examen de la misma y de los documentos justificativos del derecho que pueda asistir al peticionario, que serán los que estén en armonía con cada caso de los que figuran en los artículos 6.º y 7.º, del Decreto núm. 92, inserto en el Boletín Oficial del Estado n.º 51 para la concesión de las pensiones extraordinarias a las familias de los Jefes, Oficiales y Suboficiales fallecidos o desaparecidos; una vez practicado el examen de referencia emitirá V. un informe acerca del derecho que pudiera asistir al peticionario conforme el sistema de señalamientos de pensiones que hasta la fecha ha venido rigiendo en el Colegio o Asociación del Arma o Cuerpo a que perteneciera el padre del peticionario, proponiendo, por último, la pensión que debe de abonarse o

lo que hasta el mes de Junio último percibía el solicitante.

4.ª—Las pensiones y socorros a que hace referencia no alcanzarán, por ahora, a los huérfanos de los fallecidos o que fallezcan en acción de Guerra de la actual campaña en atención a que las familias siguen percibiendo el sueldo entero del causante.

Burgos, 5 de marzo de 1937. El Teniente Coronel Presidente, Antonio Sanz.

Lo que se pone en conocimiento de los huérfanos interesados al objeto de que puedan solicitar la pensión a que tengan derecho; significándoles que los Delegados de esta Plaza son: El Teniente de Infantería con destino en la Caja de Recluta de esta Capital don Agustín del Rincón Alfaro y el de la Guardia Civil don Moisés Vivar García.

Nuevas publicaciones

En la ciudad de Huesca ha comenzado a publicarse el importante diario "Patria", al servicio de España y del glorioso Ejército Nacional.

Correspondemos al cordial saludo que dedica a la prensa regional y al propio tiempo que gustosos establecemos el cambio, le deseamos muchos éxitos.

También hemos recibido un ejemplar de la artística revista editada en Vigo con el título de "Cartel", publicación mensual de literatura y arte.

Felicitemos al director de tan excelente revista don Antonio Otero Coira y a todos los redactores, por el éxito alcanzado que constituye un verdadero alarde tipográfico y editorial.

Igualmente hemos establecido gustosamente el cambio con el importante diario de Zamora titulado "Imperio", órgano de Falange Española de las J. O. N. S. al que deseamos prosperidad y continuos triunfos.

NOTICIAS

Un carro de combate ruso.—En la mañana del domingo último fué exhibido en las calles principales de nuestra ciudad una formidable máquina de guerra, tomada al enemigo por nuestros valientes soldados en el frente de Guadalajara.

Se trata de un gran carro de combate de procedencia rusa. Es una inmensa mole formada por gruesas planchas de hierro, con doble torre acorazada.

En la parte anterior y en el plano inferior lleva dos motores de gran potencia y cabinas para los conductores. En el plano superior tiene una gran cabina para los servidores del cañón y ametralladora.

Se acciona por grandes cremalleras; sus movimientos son rápidos y puede alcanzar gran velocidad. El peso es de varias toneladas.

Según nos informaron, este carro fué cogido a los rojos con otros cuatro más que se están reparando para ser utilizados, en el frente de Almadrones.

También tenemos noticia de que abandonados en diferentes sectores, están otros cinco o seis carros idénticos al exhibido, que fueron destruidos por nuestra artillería.

La captura de estas formidables armas de guerra ponen una vez más de manifiesto el valor y esfuerzo de nuestros soldados

Sensible desgracia.—El Alcalde de Checha (Guadalajara) comunica a este Gobierno civil que en días pasados se desprendió un formidable bloque de piedra aplastando la casa del vecino de dicho pueblo Anselmo Pérez.

En el accidente resultaron muertos la esposa del citado Anselmo, Amalia Alonso y su nieto Francisco Ruiz, de cuatro meses de edad, y heridos Carmen Pérez y tres hijos de ésta. Los cuatro heridos han sido hospitalizados en Molina de Aragón.

Fallecimientos.—El día 2 de los corrientes falleció en Soria a los 72 años de edad, el estimado señor don Dámaso Ortega Casado.

Descanse en paz el finado y reciban su apenada esposa doña Anastasia Latorre e hijos y demás familia nuestro sentido pésame.

—El día 4 del actual dejó de existir en esta población, a los 81 años de edad, el respetable señor don Mariano Asensio del Río.

Enviamos a su apenada esposa doña Leocadia Liso, hermanos y demás familia, la expresión de nuestro sentimiento.

—En Montegudo de las Vicarías falleció, a los 79 años de edad, el respetable señor don Pablo Santamaría.

Nos asociamos al dolor que experimentan su apenada esposa doña Baldomera Fernández, hijos y demás familia ante tan sensible desgracia.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Secretario particular del Excmo. Sr. Gobernador Militar de la provincia el Teniente de la Guardia Civil don Fortunato Valdenebro.

Nueva obra de Maximino Peña.—En el escaparate del comercio de don Evaristo Redondo de esta plaza hallase expuesto un magnífico cuadro del Generalísimo Franco, obra del laureado pintor soriano Maximino Peña.

Numeroso público admira diariamente el mencionado cuadro elogiando unánimemente la nueva obra realizada por el gran artista Sr. Peña.

Viajeros.—Han llegado: De Sevilla don Joaquín Iglesias y familia.

Niño muerto por un camión. Después de las cinco de la tarde de ayer y cuando salían de la Escuela varios muchachillos, un camión que transportaba unos ocho mil kilos de madera, y hallase requisado, en las proximidades de la Alameda de Cervantes, alcanzó con la rueda trasera derecha al niño Cristóbal Diez Arribas, de siete años de edad, triturándolo completamente.

La infeliz criatura dejó de existir en el momento.

Parece ser que el chófer que guiaba el camión no pudo evitar el sensible accidente, porque no vió que la víctima se precipitaba sobre el carruaje.

Lamentamos la desgracia y significamos a los padres del niño, don Saturio y doña María, y demás familia, nuestra sincera condolencia.

Subasta de obras.—Los Ayuntamientos de Zaragoza, Alfaro, Haro, Santo Domingo de la Calzada, Valladolid, Coruña y Sevilla, han adjudicado en subasta pública importantes obras de pavimentación y asfalto a nuestros queridos amigos y paisanos don Joaquín y don Matías Iglesias, para realizarlas en breve plazo.

Sea enhorabuena.

Aniversario.—El día 8 se cumple el primer aniversario del fallecimiento de nuestro buen amigo don Hilario Sanz Muñoz, Farmacéutico que fué de Rioseco de Soria.

Las misas que se celebrarán dicho día, serán aplicadas por el descanso de su alma.

Renovamos a su apenada esposa, hijos y demás familia, nuestro más sentido pésame.

S. E. U.—Se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a este Sindicato que desde el día de hoy queda abierta la Biblioteca Imperial Universitaria, con carácter circulante.

Al mismo tiempo se recuerda a todos los simpatizantes con nuestra organización el deber que tienen de donar libros para el engrandecimiento de aquella. ¡Por la cultura para todos!

Enferma.—Ha sido sometida a una operación quirúrgica, en la Clínica del Doctor Santamaría, la ilustrada Profesora de la Normal del Magisterio señorita Victorina Asenjo, y se encuentra muy mejorada, por lo que se espera que bien pronto ha de restablecerse por completo, lo que celebramos.

Para la suscripción nacional.—La Mutualidad Escolar "Plus Ultra" del pueblo de Almajano ha acordado contribuir con 50 pesetas a las suscripciones en beneficio del Ejército Nacional.

Administración de Rentas Públicas.—El día 31 último terminó el plazo de presentación, ante esta Administración, de declaraciones de utilidades, obtenidas en el ejercicio libre de la profesión, correspondientes al año 1936 y a los contribuyentes siguientes: Abogados, médicos, ingenieros, arquitectos, procuradores, odontólogos, profesores de cirugía mayor y menor, aparejadores, veterinarios, corredores oficiales de comercio, habilitados, apoderados, corredores y administradores de fincas, etc.

Se advierte que, transcurrido el 10 del actual, se aplicarán las sanciones legales a los que incumplan este deber tributario, afectando el precepto mencionado tanto a los profesionales que ejerzan en esta provincia como a los que actúen en territorio liberado de la de Guadalajara.

Comisión depuradora.—Desde el pasado lunes ha dejado de actuar como vocal de la Comisión depuradora de primera enseñanza nuestro querido amigo don Ildefonso Maés, sustituyéndole en el cargo el Sr. Fernández, Profesor de la Universidad de Barcelona, adscrito a este Instituto y que, a propuesta del Rector, ha sido nombrado Director con carácter transitorio y en concepto de Delegado del Rectorado de Zaragoza.

Anuncios

PENSION NUMANCIA de Paulino Martínez.—Camalejas, 9. 2.º Soria.

VACANTE.—Por traslado del que la venía desempeñando, se halla vacante la Secretaría de este Ayuntamiento para su provisión interina, con el sueldo anual de 2.004 pesetas.

Los aspirantes a dicha plaza presentarán en esta Alcaldía sus instancias debidamente reintegradas en el plazo de quince días, contados a partir desde la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, pasados los cuales se proveerá.

Dirigirse a Santiago Larranz, en el calle, Eustaquio de Nicolás.

YUNTA DE BUEYES DE LABOR.—A toda prueba y jóvenes se desea vender en Valverde de los Ajos.

Dirigirse a Santiago Larranz en el citado pueblo.

SUSPENSION DE FIESTAS Por orden del Sr. Alcalde y en conformidad con todos los vecinos queda suspendida la fiesta que se venía celebrando al Patrón del pueblo San Marcos Evangelista, los días 25 y 26 del corriente mes, por las circunstancias actuales en que se encuentra España.

Ballucar a 6 de abril de 1937.—El Alcalde, Eugenio Lapeña.

PASTOS.—Por acuerdo entre los ganaderos y no ganaderos de este pueblo, se conceden abundantes pastos gratuitos en este término municipal para 230 cabezas de ganado lanar, desde el primero de mayo hasta el 30 de septiembre próximos, para abastecer de carne a este citado pueblo, con la condición de facilitarla 0,50 pts. menos en kilo de lo que se despache en la tabla del mercado próximo. La subasta se celebrará en la Casa de Ayuntamiento de esta localidad bajo mi presidencia, el día 21 del mes actual y hora de las catorce.

Torrubia de Soria a 4 de abril de 1937.—El Alcalde, Juan Almajano.

VAQUERO.—Por 15 días a contar de esta fecha se anuncia la vacante de vaquero de la ganadería de este pueblo, con el salario o sueldo que el agraciado convenga con el vecindario.

Las solicitudes al Sr. Presidente de la Entidad Local Menor de Molinos de Razón.

El Presidente de la Junta, Eugenio de Miguel.

SUBASTA DE PASTOS.—Se celebrará en este Municipio el día 18 del actual a las diez de su mañana, por pujas a la llana del "Quinto de Castellanos", capar para 400 reses lanaras, bajo el pliego de condiciones existentes en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Arévalo de la Sierra a 6 de abril de 1937.—El Alcalde, Quirico Lerma.

MOLINERO.—Se necesita un molinero de 32 a 40 años de edad que sepa su obligación para la Fábrica de Harinas de Forge. Beltrán. Montegudo de las Vicarías (Soria).

PRENSA de dos se-villetas de hilo bordadas en colores, en el trayecto de la Clínica del Dr. Santa María a Vadillo, 8.

Pueden entregarse en esta imprenta, si se gratifican.

SE VENDE.—Por traslado se vende despacho y dormitorio. Para informarse en la Agencia de Negocios de Alfredo Hernández Aduana Vieja núm. 2.

PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

Don Hilario Sanz Muñoz

FARMACEUTICO DE RIOSECO DE SORIA
FALLECIO EL 8 DE ABRIL DE 1936
D. E. P.

Su aflijida esposa doña Telesfora Muñoz; sus hijos don Bernardino Sanz, don Hilario, doña María Cruz y doña Justa; hijos políticos doña Martina Herro, doña Gabriela Sánchez y don Urbano Puertas; nietos, hermanos, sobrinos, primos y demás familia, SUPLICAN a usted una oración por su alma y la asistencia al funeral que se celebrará el día 9 en la Iglesia de dicho pueblo, por cuyos actos de caridad le quedarán muy agradecidos.

Rioseco de Soria, 8 de abril de 1937.

España y Europa

La guerra civil española ha llegado a constituir la pesadilla de Europa, ya que ha puesto de manifiesto tal cantidad de relaciones ocultas las unas y públicas las otras entre el intento moscovita de bolchevización de España y el plan de la revolución mundial, que las artes diplomáticas de Litvinof habrán hecho olvidar, pero que a pesar de las hipocresías patrioteras de los Frentes Populares, destinadas a engañar a los bobos, siguen constituyendo el objetivo principal de la política del Komintern.

Después de las derrotas sufridas en Italia, Alemania, Hungría, etc., etc., el comunismo soviético había aplazado sus planes y parecía haber renunciado a fomentar la revolución mundial en Europa, aunque si provocó incidentes ruidosos con los Estados Unidos, con el Japón y con las Repúblicas suramericanas.

En realidad, el Kremlin no esperaba más que una oportunidad y creyó haberla encontrado en la actitud antipatrótica de las izquierdas españolas, las que cegadas por el afán de Poder e irritadas por la tenaz resistencia del pueblo español a sus desastrosos ensayos de política doctrinaria completamente ajena a la realidad, se prestaron a servir de instrumento a las ambiciones soviéticas transformando a España en un conejo de India para el ensayo de bolchevización progresiva de Europa.

Así se vio el funesto ministro Casares Quiroga, llegando al Poder gracias a una falsificación violenta de los resultados electorales, declarar que el Gobierno republicano se consideraba beligerante contra el fascismo o sea instrumento del antifascismo soviético, a pesar de que en España no existiera fascismo; el mismo ministro amenazaba públicamente al diputado Calvo Sotelo y ordena friamente su asesinato con los métodos típicos propuestos por la Checa rusa a la que servía de simple pantalla.

Era natural que tales desmanes provocaran la vigorosa protesta que cristalizó el vigoroso Movimiento Nacional de liberación de España de los "cipayos" al servicio de Moscú, pero dicho movimiento sirvió para poner todavía más de relieve las íntimas relaciones entre los acontecimientos de España y Europa.

El histórico documento con el cual el entonces delegado del Gobierno rojo de Madrid en París, Fernando de los Ríos, dió cuenta al Presidente Giral, de las promesas de ayuda del Gobierno Blum, por cierto a espaldas del Parlamento y a pesar de la declaración oficial de neutralidad, empezó a demostrar cómo contra la España auténtica se conjuraban en Europa fuerzas importantes. Sucesivamente la actividad de las organizaciones comunistas y soviéticas del Socorro Rojo y otras disfrazadas bajo etiquetas aun más inocentes para el enrolamiento de millares de llamados voluntarios rojos, en varios países demostró cómo el comunismo soviético, al amparo de las relaciones diplomáticas normales, había logrado establecer en Europa un verdadero Ejército revolucionario comunista al servicio del Komintern.

Fué entonces, es decir, cuando las izquierdas españolas derrotadas por el Ejército y las milicias nacionales se trocaron en simples comparsas de los bolcheviques al servicio de Moscú, que invadieron en la España roja, cuando las naciones que, por haber sufrido ya anteriormente los combates comunistas, tienen sus estragos expresados su solidaridad y la España nacional. Y Alemania e Italia se solidarizaron con el general Franco, cuando el gobierno francés del señor Blum venia prestando una

ayuda muy eficaz a los rojos españoles, facilitando así la invasión bolchevique de España. Con la decidida toma de posición de Alemania e Italia, el problema cambió de aspecto y Francia, que había facilitado descaradamente el envío de voluntarios rojos oponiéndose a la petición italo-alemana de evitar toda ayuda directa e indirecta, repentinamente cambia de parecer y pide se suspenda el envío de voluntarios, pero todavía se opone a que se retiren de España los voluntarios extranjeros.

Es solamente más tarde y bajo la presión de las continuas derrotas de los rojos españoles, que dicha petición será tomada en consideración aunque sin resultado práctico.

Resulta, pues, que la guerra civil española ha sido en un primer tiempo favorecida y alentada, sobre todo, por Francia, seguramente por sus compromisos con la Rusia soviética, y solamente frente a la decidida actitud de Alemania y de Italia, el gobierno de Blum ha intentado rectificar desistiendo, sucesivamente de su apoyo descarado a los rojos españoles, no sin provocar grandes protestas de estos últimos.

Era natural que la intromisión injustificada de Francia en los asuntos de España, tenía forzosamente que provocar una tensión peligrosa en Europa, ya que ni Alemania ni Italia están dispuestas a tolerar que, bajo el Patronato del Frente Popular francés, la Rusia soviética pueda poner pie en Europa amenazando con sumirla en la barbarie que caracteriza al Estado bolchevique.

Por otro lado, tampoco Ingla-

terra, ni las demás potencias que disponen de un mínimo de independencia, pueden desear que la invasión moscovita, contra la que Europa sostuvo tantas guerras cruentas, pueda realizarse y menos aún después que el fracaso del bolchevismo soviético en Rusia ha resultado tan patente. La actitud del Gobierno del Frente Popular francés agrava la situación en Europa desmostrando una vez más la incapacidad de sus dirigentes, así que forzosamente en lo sucesivo la política general de Europa irá orientándose alrededor del eje Berlín-Roma: España habrá contribuido poderosamente a tal revolución.

OBSER
(Servicio de S. P. E. S.)

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra los siguientes defensores de la Patria:
Emiliano Gonzalo. Regimiento de Infantería núm. 18. Frente de Huesca.
Valeriano Hernando y Valentín Gonzalo. Carros de Combate núm. 2. Frente de Teruel.
Nicasio Fernández, Feliciano Verde y Pablo de los Reyes. Regimiento Infantería Gerona. Frente de Zaragoza.
Aquilino Crespo, Silvestre Herranz, Félix de Mingo, Pablo Garcés y Vicente Angona. Regimiento Infantería Gerona. Frente de Huesca.
Eugenio Recio. Regimiento Ligero de Artillería. Calatayud.
Angel García, Santiago Gracia, Angel Carramiñana, Emiliano Lariga, Esteban Loranca, Jaime Pascual, Joaquín Tomás, Félix Beltrán, Jaime Magallón, Francisco Salinas y Cecilio Nocito. Séptima Compañía de Intendencia. Frente de Teruel.
Luis Tejero, Patricio Pablo, Patricio Sanz, Saturnino Blasco y Gumerindo Alejandro. Regimiento Infantería Galicia. Huesca.
Jesús G. Rojas, Vicente Llorente, Tomás Puerta, y Román Hernández. Espinosa de Henares. Frente de Guadalajara.
Clemente Liso y José de Marco. Soldados de Ingenieros mecánicos. Parque de Automóviles. Obras Públicas. Soria.

AL CERRAR

Continúa la derrota de los separatistas en Vizcaya.--Se han enterrado 876 cadáveres rojos.--Nuestras fuerzas se apoderan de inmenso botín.--Han sido derribados dos aviones enemigos.

Infomación del Cuartel del Generalísimo recibido a las 12 de la noche de ayer 6 de abril.

EJERCITO DEL NORTE:
5.ª División.—Sin novedad.
6.ª División.—En el sector norte de Palencia se han pasado a nuestras líneas 55 hombres de milicias y paisanos.

FRENTE DE VIZCAYA.—Ha continuado la marcha victoriosa de nuestras fuerzas hacia los objetivos señalados, venciendo la dura resistencia de un enemigo numeroso que trató en vano de detener el avance.

Se han tomado las alturas de Basaguren, Urieta, lomas de Ollargan, altos y estribaciones de Amboto, puerto de Sumuelza, cimas de Sevigán, que dominan el de Urquiola, y estribaciones al Noroeste de Flornendi, desde el que se bate el puerto de Barazar.

Se ha castigado duramente al enemigo, cogiéndole gran cantidad de muertos; una batería completa, un camión blindado con sus ocupantes. Es enorme la abundancia de material de todas clases que el enemigo abandonó y que ha sido imposible clasificar aún, por resultar insuficiente el personal de recuperación dedicado a este servicio.

Han sido enterrados en un solo sector 876 cadáveres de los rojos.

El botín de prendas impermeables cogido al enemigo ha permitido equipar a todas las fuerzas que operan en el sector. En Olaeta se ha encontrado un depósito con 500.000 cartuchos de fusil, 1.500 granadas de

mortero, 1.000 bombas de mano, 10 morteros del 81, material sanitario, etc., etc.

Son muchos los depósitos análogos existentes en toda zona conquistada.

Siguen presentándose a las operaciones nutridas de milicianos.
8.ª División.—Cañoneo y fuego de fusilería. Se han presentado 20 milicianos, 11 de ellos con armamento.

División de Avila.—Sin novedad.

DIVISION DE SORIA. Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Se rechazó el ataque enemigo al Plantío, causándole considerable número de bajas.

En los demás sectores, fue de cañón y de fusil.

Como resultado del ataque del enemigo al Pingarrón en el día de ayer, se han encontrado hoy, al reconocer el terreno de la acción, más de 400 muertos rojos. También se ha comprobado que en la misma operación se les inutilizaron seis tanques con los que nos atacaron.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba ha sido hoy más intensa la presión del enemigo. En los demás sectores ligeros tiroteos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el frente de Vizcaya han sido derribados dos aparatos de caza rojos, cayendo uno de los aviadores herido en nuestras líneas.

CRONICA DE "TEBIB ARRUMI"

Ha seguido, en el día de hoy, mostrándose el tiempo adverso. Lluvia, frío y viento a rachas. Todo el repertorio de lo enojoso; pero, como ya es sabido, ni el mal tiempo ni el mucho enemigo han podido impedir las operaciones y así hemos dado un avance aun mayor, si cabe, que en las jornadas anteriores, penetrando cerca de 10 kilómetros de profundidad en el frente, ocupando una cumbre de 932 metros de altura en el centro y otra por el flanco izquierdo. En este sector el enemigo se presentó más denso y más tenaz en su resistencia y sufrió enorme castigo. Fué vencido y

arrollado. Nuestras tropas sobrepasaron sus líneas atrinchadas, a pesar del alarde de parapetos y alambradas en las que se encontraban seguros de cortarnos el paso.

Esta nueva jornada nos ha deparado inmenso botín y se han pasado a nuestras filas numerosos milicianos y soldados, lo que parece indicar que los marxistas han perdido la fe en su triunfo y han reconocido el error en que se hallaban para realizar actos de contricción que les ha de permitir acercarse a la victoriosa enseña de la unidad de la Patria española.

dea, 50 kilos de trigo y 2 pollos; Agustín Aldea, 2,50 ptas.; Manuel Aldea, 2,50; Silvino Aldea, 5; una señora de Peroniel, 25; Constantina Martínez, 2 jerseys y 1 par de calcetines; Gregoria Lapresta, 1 par de calcetines; José García, 5 ptas.

RESUMEN

En metálico, 250,85 ptas.; trigo, 2.666 kilos; reses lanares, 21; aves de corral, 68; conejos, 16; huevos, 20 dc.; jerseys, 6; Toallas, 7; calcetines, 11 pares; pañuelos de bolsillo, 6; pichones, 6; jamón, 1; garbanzos, 2 kilos; pan, 8; almohadas, 2; manta de Palencia, 1; lienzo, 2; paquetes de tabaco de 0,70; 6 cajetillas de tabaco y 2 arillos pendientes de oro.
El Alcalde, José Dominguez.

Anuncios

BUEY se vende de 6 años a toda prueba, lo mismo se cambia por macho o mula de la misma edad.
Para tratar, con su dueño Francisco Jodra, en Morón.

HERRERO.—Se necesita un oficial para herrero con algo de práctica, de 16 a 20 años que tenga conocimientos de las máquinas segadoras.
Dirigirse a Patricio Aldea, en Peroniel.

MILICIAS ARMADAS DE RENOVACION ESPANOLA.—Se necesitan músicos para la banda de esta Agrupación de Valladolid.
Informes en las Oficinas de Renovación Española de la provincia de Soria. Calle de Canalejas, núm. 2. 2.º de esta capital.

MACHACADORES.—Se necesitan en Lodares de Osma.
Dirigirse a Julio Herrero, en dicho pueblo.

PAJA.—Se desea vender paja de trigo puro.
Dirigirse a Nicolás Castillo en Aldehuela.

VACANTE DE GUARDA.—Se halla vacante la plaza de guarda particular jurado de este pueblo, con el sueldo que el agraciado convenga con los propietarios vecinos del mismo.
Las solicitudes hasta el día 15 de abril próximo, al Sr. Alcalde-Presidente, pasados los cuales se proveerá.
Candilichera a 29 de marzo de 1937.
El Alcalde-Presidente, Casimiro Posadego.

OVEJAS.—Se venden 40 con sus crías, en buenas condiciones.
Para tratar, con Romualdo Vera, en El Royo.

AMA DE CRIA.—Joven, se ofrece para criar, en su casa.
Dirigirse a Miguel Plaza, en Aldehuela.

VAQUERO.—Se anuncia vacante la plaza de vaquero del ganado mayor de este pueblo, con el haber anual que convenga entre el vecindario y el elegido.
Los aspirantes a dicha plaza presentarán sus solicitudes ante esta Alcaldía en el plazo de diez días.
Notar a 31 de marzo de 1937.—El Alcalde, Galo Blanco.

BORREGAS se venden 100 blancas en mejores condiciones.
Para tratar, con Toribio Lapresta, en Ballunzar.

Suscripciones en favor del Ejército Nacional

Aldehuela del Rincón

El Ayuntamiento, 1 cordero; Julián Martínez, 1 gallina; Andrés Pérez, 1 id.; Blas Sanz, 1 jamón; Manuela Sanz, una libra de chocolate; Francisco Durán, una gallina; Mateo Pérez, una libra de chocolate; Juan Herrero, 1 docena huevos; Feliciano Ruiz, 1 gallina; Saturnino Durán, 1 id.; Julián Sanz, 1 docena huevos; Martín Martínez, 15 huevos; Martina Martínez, 2 latas sardinas.
Felipe Sanz, 1 pollo; Domingo Ruiz, 0 huevos; José Ruiz, 1 gallina; Timoteo Santacruz, 1 id.; Jerónimo Martínez, id.; Juan Herranz, id.; Florencia Santacruz, id.; Santiago Molina, id.; Laureano Hernández, 1 docena huevos; Gregorio Martínez, docena y media huevos; Josefa Santacruz, 2 pollos; Constantino Llorente, 2 pollos; Estanislao González, 1 gallina y media libra chocolate; Carmen Guerra, medio cecelmin de alubias.
El Alcalde, Martín Martínez.

Peroniel

El Municipio, 100 ptas.; Román Sanz, 42 kilos de trigo y 1 pollo; Millán Díez, 5 ptas.; Bonifacio Uriel, 2 corderos; Félix Pérez, 44 kilos de trigo; Concha Pérez, 1 pta.; Adolfo Pérez, 1; Joaquín Díez, 2 gallinas; José Martínez, 1 cordero.
Margarita Indiano, 1 gallina; Modesto Martínez, 1,25 ptas.; Pablo Martínez, 1,25; José Martínez, 1,25; Ranulfo Martínez, 1,25; Pedro Borobio, 122 kilos de trigo y 1 oveja; Martín Pérez, 92 kilos de trigo; Felisa Pérez, 2 ptas. y 1 gallina; Josefa Pérez, 2 ptas. y 6 huevos; Julián Luis, 2 ptas. y 6 huevos.
Lorenzo Moreno, 5 ptas.; Lino Borobio, 1 gallo; José Pérez, 88 kilos de trigo; Máximo Llorente, 20 kilos de trigo; Teodoro Jiménez, 2 pollos.
Prudencio Dominguez, 2 pollos y 1 dc. de huevos; Lorena Dominguez, 2 pares de calcetines; Gregorio Dominguez, 1 conejo; Tomás Sanz, 2 ptas., 1 gallina, 1 pollo y 1 dc. de huevos; Segundo Pérez, 1 pollo; Luisa Gómez, 2 arillos pendientes de oro.
Constancio Muñoz, 1 cordero; Patrocinio Serrano, 1 gallina y 1 pollo; Ambrosio Lozano, 1 pollo y 1 conejo; Leopoldo Lapresta, 1 pollo; Eusebio Delso, 2 gallinas; Fernando Delso, 3 cajas de tabaco de 0,30; Gregorio Cabeza, 2 gallinas; Juan Delso, 1 cordero; Leandro Marrón, 1 cordero; Manuel Enciso, 1 pta.; Ciriano Sanz, 5; Hilaria Sanz, 2; Aquilino Pérez, 1 gallina y 1 conejo; Gregorio García, 85 kilos de trigo, 3 gallinas, 1 conejo, 1 toalla, 2 pañuelos, manta de Palencia, y 1 almohada; Ana Llorente, 3 ptas. y 1 conejo; Luciana Delso, 3 cajas de tabaco de 0,30.
Tomás García, 1 pta. y 1 dc. de huevos; Santiago Llorente, 1 gallina; Vicente Carrillo, 2 paquetes de gasa; Eloy Almazán, 5 ptas., 2 gallinas y 1 conejo; Claudio Almazán, 1 paquete de tabaco de 0,70 ptas.
Casto Martínez, 1 gallina; Esteban Pérez, 1 gallina y 1 pollo; Anastasio Díez, 1 pollo; Isidro de Marco, 23 kilos de trigo; Felicidad Marrón, 1 gallina; Tomás de Marco, 1 pollo; Germán de

Marco, 3 ptas.; Angel de Marco, 2 psetas.
Rufino López, 20 kilos de trigo y 1 pollo y 1 conejo; Eustasia López, 2 jerseys, 2 pares de calcetines y 1 almohada; Cándido López, 2 ptas.; Félix Ruiz, 1 pollo, 3 dc. de huevos y 1 jersey; Cipriano Borobio, 400 kilos de trigo, 4 corderos y 5 sacos envase; Emilia Borobio, 35 kilos de trigo y 3 conejos; Concepción Borobio, 1 jersey; Manuel Martínez, 6 kilos de trigo; Hipólito Alcolea, 4 kilos de trigo; Presentación Alcolea, 1 toalla; Ruperto Gómez, 1 gallina; Daniel Hernández, 13 kilos de trigo y 2 kilos de garbanzos; Marcelino Hernández, 21 kilos de trigo y 1 cordero; Cándida Hernández, 1 toalla; Elisa Hernández, 1 dc. de huevos; Felipe Cabeza, 21 kilos de trigo; Rufino Borobio, 42 kilos de trigo y 2 gallinas.
Santiago Sanz, 2 gallinas; Alejandra Sanz, 1 par de calcetines; Jenaro Almazano, 43 kilos de trigo y 1 conejo; Ramón Modrego, 1 jamón; Pilar Antequera, 2 ptas.; Julián Delso, 13 kilos de trigo; Francisca Almazano, 1 gallina, 2 docenas de huevos y 1 par de calcetines; Antonina Delso, 3 toallas y 4 pañuelos; Antolin Sanz, 1 cordero; Cándida Sanz, 1 gallina; Casto Jiménez, 1 conejo; Valentín Pinilla, 42 kilos de trigo; Longinos Pérez, 1 gallina y 1 dc. de huevos; José Almazano, 2 ptas., 4 gallinas y 1 pollo.
Rufio Sanz, 1 cordero y 1 oveja; Estanislao Tajahuerte, 2 ptas.; María Tajahuerte, 1; Rafael Jiménez, 0,35; Dionisio Enciso, 1 pan de 2 kilos y 1 conejo; Paulino Llorente, 3 gallinas, 1 pollo y 2 dc. de huevos; Petra Llorente, 1 toalla; José Dominguez, 3 corderos; Marcelo Pérez, 1 gallo, 1 conejo y 2 pichones.
María-Guadalupe Pérez, 2 pares de calcetines; Emilia Pérez, 1 par de id.; David Pérez, 1 paquete de tabaco, dc. de 0,70; Desiderio Muñoz, 4 gallinas y 1 conejo.
Celestina y Victoria Benedit, 867 kilos de trigo y 10 sacos envase; Esteban Muro, 42 kilos de trigo; Cándido Pinilla, 1 cordero; Facundo Alvarez, 2 ptas.; Mariano Almazano, 5 ptas. y 2 pollos; Jenaro Díez, 20 kilos de trigo; Mariano Tajahuerte, 1 conejo.
Juan Martínez, 42 kilos de trigo; Valentín Sanz, 86 id. y 1 cordero; Emilia Borobio, 0 ptas.; Sebastián Escalada, 3; Pilar García, 2 ptas., 1 pollo y 1 dc. de huevos.
Ramón Millán, 1 lienzo nuevo para sábana; Guillermo Cabeza, 22 kilos de trigo, 1 gallina y 1 pan de 2 kilos; José Moñux, 46 kilos de trigo.
Valentín Pérez, 0,50 ptas.; Evaristo Escalada, 1 gallina; Florentina Hernández, 1 dc. de huevos y 2 pichones; Isidro Sanz, 42 kilos de trigo y 1 oveja; Crispina Sanz, 1 dc. de huevos y 2 pares de 2 kilos.
Juliano Sanz, 2 ptas.; Juan Sanz, 1; Julián Sanz, 1; Luis Sanz, 1; Anolinar Moreno, 20 kilos de trigo; Paulino Sanz, 15 ptas., 66 kilos de trigo, 1 pollo y 1 dc. de huevos; Francisco Delso, 10 ptas.
Antonio Ledesma, 1 pta.; Silvino Sanz, 1; Priscilo Sanz, 1; Patricio Al-